

# GACETA MEDICA DE MEXICO.

PERIODICO

DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MEXICO.

Tomo XXXV

MÉXICO, 15 DE JUNIO DE 1898.

Número 12

## ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA.

Acta núm. 31.

SESIÓN DEL DÍA 11 DE MAYO DE 1898.

(Presidencia del Sr. Dr. R. Lavista.)

### Lectura por el Sr. Dr. Olvera.—Discusión.

EL SR. DR. OLVERA dió lectura á su trabajo de turno intitulado: "La asociación de enfermedades en la Primavera actual."

EL SR. DR. LAVISTA dijo: que notaba un vacío en el interesante trabajo del Sr. Olvera, pues sólo se ocupa del diagnóstico y del peligro de la asociación de las enfermedades infecciosas; pero nada nos dice de los medios que considera más apropósito para evitarlas y combatirlas.

Quisiera además, saber su opinión acerca de las teorías modernas sobre el reumatismo.

EL SR. OLVERA contestó: que había sido deficiente en la parte terapéutica porque, como casi nunca se puede establecer una medicación específica, nada nuevo tenía que decir, habiéndose limitado en su clínica á llenar la indicación sintomática, y en los casos de asociaciones morbosas á combatir los síntomas más urgentes.

En cuanto á las teorías de la patogénesis del reumatismo, no quiso entrar en esta cuestión, todavía en debate: él se inclina á considerar esta enfermedad como microbiana por ser endémica y atacar siempre determinados tejidos.

EL SR. DR. LAVISTA dió las gracias al Sr. Olvera por sus explicaciones, y hablando de las infecciones en general, expuso; que es

bien sabido que muchas veces curan solas, pero que en individuos debilitados ó cuando se asocian las infecciones, se hacen muy graves, y en estos casos es preciso empeñarse en provocar la eliminación de los gérmenes infecciosos, sostener las fuerzas del enfermo y evitar las complicaciones de otros órganos.

La hipertermia es un síntoma que con razón ha preocupado á los clínicos, pues si se sostiene por algún tiempo, causa muy serios desórdenes en los aparatos muscular, circulatorio y nervioso. Para combatirla, para apagar el incendio, contamos con el agua en todas sus aplicaciones.

El exámen de la sangre en esta clase de enfermos, sirve mucho para el diagnóstico y para el pronóstico, porque nos enseña si las hemacias y los leucócitos están en buenas condiciones para luchar en defensa del organismo.

Los lavados de la sangre, haciendo inyecciones con suero artificial, sirven mucho en las enfermedades infecciosas y en los reumatismos, y los alcalinos dados al interior son muy útiles para aumentar la diuresis.

EL SR. DR. OLVERA manifestó: que estaba de acuerdo con las ideas expresadas por el Sr. Lavista; que él también era partidario de los baños; pero que á veces tienen sus peligros y como una prueba citó el hecho de una enferma de escarlatina con calentura de 42°, á la que se le dió un baño á la temperatura de 32°, y á los dos minutos murió. Es probable que por un efecto reflejo se paralizara el corazón.

J. R. ICAZA.

---

Acta núm. 32.

SESIÓN DEL DÍA 18 DE MAYO DE 1898.

(Presidencia del Sr. Dr. Lavista.)

**Lectura por el Sr. Dr. Mendizábal.—Discusión acerca del tratamiento de la neumonía.**

EL SR. DR. MENDIZÁBAL dió lectura á su trabajo reglamentario titulado: "Contribución al tratamiento de la neumonía lobular aguda."